

# Venezolanos están convencidos de que el conflicto en el país “pica y se extiende”

# [contrapunto.com/noticia/venezolanos-estan-convencidos-de-que-el-conflicto-en-el-pais-pica-y-se-extiende-149209/](#)

- Vanessa Davies
- Sábado, 22 de Julio de 2017 a las 10:33 a.m.



Según el Barómetro de las Américas, 7 de cada 10 venezolanos piensan que la conflictividad aumentó en comparación con el año anterior. Un 56,8% opina que se elevará en los próximos meses y 25,5% considera que se mantendrá igual

No hay que ser adivino para avizorar que el conflicto político y social en Venezuela, lejos de disminuir, aumentará. Cada día hay más elementos que lo confirman.

Este viernes 21 de julio la Asamblea Nacional (AN) nombró y juramentó a 33 nuevas magistradas y magistrados del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ).



*Los 33 magistrados juramentados por el Poder Legislativo. Foto: EFE*

Pero de inmediato la Sala Constitucional del TSJ ratificó la nulidad del procedimiento. Incluso, el presidente de la Sala, magistrado Juan José Mendoza, dijo que los involucrados en el proceso incurren en, al menos, dos delitos: usurpación de funciones y traición a la patria.



*El magistrado Juan José Mendoza hizo el pronunciamiento. Foto: AVN*

El Barómetro de las Américas 2016-2017, realizado por la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB) y la Universidad de Vanderbilt, mostró lo que luce evidente: la población observa que hay un conflicto en aumento.

En comparación con el año anterior, 70% de los encuestados cree que el conflicto es mayor y 15% considera que es igual, evidenció la investigación.



*De las protestas no se han salvado ni las estatuas. Foto: Rafael Briceño/ Archivo*

## Un conflicto que escala

Las perspectivas no son mejores en lo inmediato. Un 56,8% de la población evalúa que la conflictividad aumentará en los próximos meses y 25,5% anticipa que se mantendrá igual. “La mayoría de los encuestados percibía el escalamiento del conflicto en los meses siguientes al momento de la encuesta”, refiere un resumen del estudio.

Durante la presentación del trabajo, el profesor Juan Manuel Trak, coordinador del Centro de Estudios Políticos de la UCAB, recalcó que la gestión del presidente Nicolás Maduro era evaluada como mala o muy mala por 57,8%, mientras que 25,5% la calificaba de regular. Solamente 13% se define como “madurista”, y ni siquiera todos los maduristas afirman que el Mandatario debe culminar su gestión. En cambio, 1 de cada 4 personas se consideran “chavistas desafectos”.

Hasta para los “maduristas”, que podrían tener una visión menos negativa de la situación del país, está claro que el conflicto es alto o muy alto: 50% lo cree. Así lo ve, también, 55% del “chavista desafecto” y 67% del opositor.



*La oposición invocó la desobediencia civil contra el Gobierno. Foto: Rafael Briceño/ Archivo*

## Más polarización y más protestas

Trak llamó la atención acerca de la percepción sobre la polarización: para 71,1% de los encuestados la polarización es mayor o mucho mayor que hace 12 meses.

Al menos 16% de los venezolanos indica que manifestó el año anterior; aunque la mayoría son opositores u opositores radicales, también los maduristas confiesan haber salido a las calles a manifestar (aun cuando no necesariamente haya sido contra el Gobierno). Cabe acotar que la investigación se hizo antes de que comenzara la jornada de protestas convocada por la oposición desde el mes de abril, primero, para exigir la reanudación del “hilo constitucional”, y luego, contra la asamblea constituyente.



Así lucía el plantón realizado por la oposición el 15 de mayo. Foto: Ángel Dejesús/ Archivo

Analistas han hablado de la instalación, en Venezuela, de un escenario como el de Siria: una guerra civil, con zonas controladas por un sector político y zonas controladas por otro sector político.

Ya este domingo 16 de julio se tensó la cuerda en Catia. Opositores acudieron al punto soberano ubicado en las inmediaciones de la iglesia El Carmen, en Gato Negro, para participar en la consulta convocada por la oposición contra la asamblea constituyente.



Miles de personas manifestaron en Catia su rechazo al Gobierno. Foto: Jonathan Lanza

Pero en el liceo Miguel Antonio Caro, muy cerca de la iglesia El Carmen, estaba instalado un punto para el simulacro de la constituyente convocado por el Consejo Nacional Electoral (CNE), al cual acudieron chavistas y oficialistas.



*Chavistas también estuvieron en Catia para el simulacro de la constituyente. Foto: Jonathan Lanza/ Archivo*

Varios sujetos dispararon contra los opositores que estaban en el lugar y asesinaron a Xiomara Scott, enfermera jubilada del Hospital Pérez Carreño; además, hirieron a otras tres mujeres.



*Una mujer asesinada y tres heridas de bala fue el saldo del 16 de julio en Catia. Foto: EFE*

De acuerdo con la investigación que adelanta el Ministerio Público, son civiles armados los responsables del crimen de Scott.

3/3 Los responsables de la muerte de Scott pertenecen a un grupos de civiles armados y se esperan

nuevas detenciones #20Jul

— Ministerio Público (@MPvenezolano) 20 de julio de 2017

Para la próxima semana se anticipa una nueva escalada del conflicto: el Gobierno, por insistir en la asamblea constituyente; y la oposición, por exigir que esta iniciativa sea congelada y que se realicen elecciones.